

Compte-rendu de la réunion du
Conseil de quartier BACHUT-TRANSVAAL
du 3 09 2024



6 Présent.es

5 excusé.e.s

Référentes Mairie : Marie-Claude DURAND, Valérie ROCH

Très peu de présent.e.s pour cette réunion de rentrée

Nous accueillons une nouvelle habitante intéressée à participer à nos réunions.

C'est l'occasion de présenter les pistes de travail et de signaler plusieurs RDV

- Le **Forum des associations** du 8e arrondissement aura lieu **dimanche 8 septembre place Ambroise Courtois de 10h à 17h.**

Y seront présentes des associations dans des domaines variés : Culture et Musique, Sport, Ecologie, Vie de quartier, Santé et Solidarité, Animations et Loisirs !

Un exemple d'association proche de notre Conseil de Quartier qui sera présente est évoqué : l'AMAP du Bachut. Echange d'expériences sur ce qu'est une AMAP (=association pour le maintien de l'agriculture paysanne).

Joséphine et Alain confirment qu'ils viendront passer quelques heures sur le stand « conseils de Quartier »

- La **fête de rentrée des Conseils de Quartier** du 8^e **jeudi 12 septembre** à partir de **18h** au square de la Mairie (jardin du CEFI). En cas de pluie repli dans l'espace citoyen.

Ce sera l'occasion de partager un moment convivial ensemble et d'aborder les sujets suivants :

- 2eme édition du budget participatif
- résultat de la consultation sur les dénominations de rues du 8^e
- retour sur la consultation des conseils de quartier sur le renouvellement de la charte
- témoignage du Conseil d'Arrondissement des Enfants

Vous pouvez venir accompagnés, si vous voulez faire découvrir les conseils de quartier.

Pour une meilleure organisation du buffet, merci de confirmer votre présence par mail à emeline.chapdelaine@mairie-lyon.fr

- A propos des **APICQ**
Possibilité de répondre à un **Appel à Projets à l'Initiative des Conseils de Quartier**, un seul par an par CdeQ. Rappel : il y a 36 CdeQ dans toute la Ville Lyon, 6 dans notre arrondissement.
Notre CdeQ Bachut-Transvaal a été retenu trois fois : réalisation de la boîte à partages, achat d'un broyeur, sensibilisation sur « la rue a changé, partageons-la. »

Témoignage sur la vie de la « boîte à partages » par Alain qui y passe très régulièrement et en assure l'entretien courant. Elle fut inaugurée en septembre 2021, trois ans déjà.

- A propos du **BUPA** (= **BU**dget **PA**rticipatif)
Une enveloppe de 12,5 M€ est consacré aux initiatives des habitant.e.s
Après une phase de dépôt des idées, la faisabilité et le chiffrage sont étudiés par les services et les idées sont soumises au vote.
Une nouvelle campagne va débuter, informations plus précises sur le site de la mairie et lors de la rencontre du 12 (voir plus haut).
C'est l'occasion de faire le point sur la campagne précédente.
Sur toute la Ville de Lyon 110 projets lauréats, dont 13 dans le 8^e arrondissement.
Pour le 8^e, deux sont réalisés l'acquisition de vélos pour l'école maternelle Alain Fournier, la pose d'ombrières à la piscine Mermoz. Les onze autres en cours de réalisation plus ou moins avancée. Certains projets ont nécessité des concertations avec les usagers pour préciser les besoins par exemple le réaménagement autour du gymnase Dargent...
Chacun.e est encouragé.e à consulter la plateforme oye.participer.lyon.fr qui permet de s'informer sur l'état d'avancement de chaque projet.
- A propos des deux thèmes de travail en cours dans notre Conseil de Quartier :
 - **la qualité de l'air**
Objectifs :
Concevoir un dispositif de sensibilisation et d'information à l'usage des habitants du quartier de Bachut-Transvaal sur ce qu'est la qualité de l'air en ville. Ce dispositif pourrait aider les habitants d'un quartier à s'approprier les mesures à mettre en œuvre pour améliorer la qualité de l'air respiré.
Ce dispositif pourra être présenté à l'APICQ 2025 par la CdQ Bachut Transvaal ou en partenariat avec un autre CdQ du 8eme
Six membres de cette commission se sont réunis mi-juin. Rémi excusé ce jour en est référent. Alain et Brigitte y ont participé.
L'intérêt pour ce thème est partagé par d'autres habitant.e.s de notre arrondissement. Une réunion sur ce thème avec Céline de Laurens, adjointe ville de Lyon, en charge de Santé et prévention et santé environnementale est envisagée courant octobre.
 - **quartier zéro déchet**
Cette commission était à l'initiative de Lucile, elle a désormais quitté Lyon. Un membre de l'association « mouvement de palier » va être contacté. Josée dit quelques mots sur le travail engagé. S'en suit des échanges sur les problèmes des déchets : inadaptation des bacs proposés par certains bailleurs, comment gérer les mégots, les erreurs de tri, poubelles fouillées et contenu renversé, suremballages... ce thème ne laisse personne indifférent...
Fin de réunion à 20h

Prochaine réunion jeudi 3 octobre à 18h30, salle égalité